

[Inicio](#) > [Cali](#) > [Artículo](#)> [CALI](#)

El drama de las familias de Puerto Nuevo, en Cali, a las que se las traga el Cauca: "Debo dormir en la terraza"

El río Cauca subió su nivel e hizo necesaria la declaratoria de alerta naranja en cuatro sectores de la ciudad. Alcaldía ofrece soluciones.

18 de marzo de 2025

Por: Por Juan Camilo Villaquirán Úsuga / Reportero de El País



Las primeras emergencias se notificaron en la madrugada del 17 de marzo. Varias viviendas se inundaron por contraflujo, haciendo que los enseres se perdieran y sus habitantes tuvieran que buscar refugio en otros lugares. | Foto: Bernardo Peña/El País

Con el agua hasta la mitad de sus viviendas y sus enseres perdidos, amanecieron más de 20 familias en Puerto Nuevo debido al aumento del nivel [del río Cauca](#), situación que las autoridades advierten que podría persistir.

En este sector, que es una zona de alto riesgo de inundaciones aledaña al puente de Juanchito, residen cerca de 400 familias que deben hacer hasta lo imposible para poder dormir e incluso salvar sus vidas cada vez que se presentan lluvias constantes.

"Cuando crece el río llega hasta la mitad de la casa. El agua me tapa el armario y **me toca subirlo a la terraza con mi colchón para poder dormir allá**. Una vez baja la inundación, el primer piso queda lleno de arena", expresó Luis Hernando Mosquera, habitante del sector.

El País hizo presencia en la vivienda de Mosquera y encontró una serie de costales apilados y suciedad, como muestra de los estragos de la inundación. Además, el hombre comentó que esta situación le afecta en el desarrollo de sus labores de reciclaje.

"Todo lo que tengo aquí lo convierto en plástico, y toda esa materia prima se pierde. Eso pesa como 500 kilos, pero aun así el agua se los lleva. Después de esto son como 20 o 30 días sin poder trabajar", agregó Mosquera.



Más de 20 familias resultaron afectadas por inundaciones en Puerto Nuevo, suroriente de Cali



Son cuatro los sectores en la ciudad que actualmente están en alerta naranja por el nivel del río Cauca. | Foto: Bernardo Peña/El País

Accede a toda la información de elpais.com.co y a la App exclusiva para suscriptores.

La quiero 

*Aplican TyC
*Cancela en cualquier momento

Puntualmente en Puerto Nuevo hay exactamente 28 familias que resultaron afectadas, de acuerdo con Gestión del Riesgo, y las primeras emergencias se reportaron en la madrugada del 18 de marzo.

"No he podido ni dormir, tenemos que estar pendientes. La otra vez me dijeron que me inscribieron para recibir la ayuda de los apartamentos, pero resulta que no aparezco en el sistema. Los televisores se me dañaron, tengo una cama vieja. A mí nunca me han ayudado", indicó Fernando Vergara, otro de los afectados que incluso vive con su esposa en estado de gestación.



Puerto Nuevo es uno de los sectores más afectados, según informó la Alcaldía de Cali. | Foto: Cortesía de la Secretaría de Gestión del Riesgo.

En la madrugada de ayer martes, el río Cauca tenía un nivel de **9,04 metros**, pero conforme fueron pasando las horas este aumentó a **9,69 metros**.

Se espera que las lluvias se incrementen en las siguientes semanas, por lo que es posible que esta situación pueda seguir por un tiempo más o, en el peor de los casos, llegar a empeorar, teniendo en cuenta que actualmente se presenta la [primera temporada de lluvias del año](#).

¿Cuáles son las soluciones?

Juan Diego Saa, gerente del Plan Jarillón de Cali, indicó que las 400 familias de este sector ya están identificadas e incluidas en este plan, por lo que les realizó una invitación para poder salir del sector.

"Pueden acceder a los beneficios de la compensación. Tienen la posibilidad de tener acceso a una vivienda digna, a compensaciones para trasladar las unidades productivas. Reiteramos la invitación para que se acerque y podamos concertar, esto no puede seguir pasando", comentó Saa.

Mientras tanto, la Secretaría de Gestión del Riesgo hace presencia en el sector para acompañar a los damnificados con kits humanitarios.

19/3/25, 7:45 a.m.

El drama de las familias de Puerto Nuevo, en Cali, a las que se las traga el Cauca: "debo dormir en la terraza" - El País

"Estamos haciendo perifoneo para invitar a las personas a hacer una evacuación preventiva de sus viviendas. Adicionalmente, se realiza un monitoreo constante, en compañía de la CVC, para validar las condiciones que podría tener el río y estar atentos", precisó María Alexandra Pacheco, secretaria de Gestión del Riesgo de Cali.



Alerta Naranja en el suroriente de Cali por posible inundación por contraflujo del río Cauca



Alerta naranja por altos niveles del río Cauca que ya comienza a desbordarse en el sector del nuevo puente de Juanchito | Foto: Bernardo Peña/El País

Desde la Dependencia hicieron un llamado a la comunidad para que estén atentos a los canales de comunicación de la Alcaldía y se informen sobre posibles emergencias.

En el sitio hacen presencia también algunos organismos de socorro como la Cruz Roja, además de la Secretaría de Bienestar Social, para dar atención a los afectados.

[Regístrate gratis al boletín de noticias El País](#)

Ingrresa tu correo electrónico

Acepto [Política de Tratamiento de Datos](#) de El País.

[INSCRÍBETE AQUÍ](#)



Inundaciones

Lluvias

juanchito

Alerta Naranja